

いずみかわ



青森市立泉川小学校

青森市浪館字泉川1-1

TEL 739-2111 FAX 739-2142

夜間・緊急用携帯 070-5597-8872

izumikawasyo@aomoricity.ed.jp

夏休み：進んでチャレンジ

校長 原子 雄治

今年度の教育活動がスタートして百日ほどが過ぎ、運動会や5年生宿泊学習をはじめとする多くの学年での校外学習、6年生体育デー、水泳教室と、多くの行事を経験しながら、子どもたちは成長してきました。暑くなり、体調を崩さないか心配していましたが、子どもたちは、熱中症予防に気を配りながら、一生懸命学習し、元気に遊んでいます。

いよいよ夏休みということで、夏休み前集会で子どもたちに以下のことを伝えています。

早寝・早起き・朝ご飯の規則正しい生活はもちろんのこと、この機会に多くのことに「**進んでチャレンジ**」してほしいです。

一つは、『**がんばったと言えること**』についてです。例えば、一人勉強を毎日欠かさずやる、鉄棒の逆上がりができるようになる、家の玄関掃除と家族の履き物を揃えるなど、何でもよいので、**自分で決めてがんばってほしい**です。

もう一つは、『**命を大事にすること**』です。交通事故（特に**自転車の乗り方**には十分気を付けること）、海・川・山の事故に合わないこと、不審者について行かないことです。また、けがをしないように気を付けながら生活し、**自分の命は自分でしっかり守る**ことは普段から伝えていますが、大切なことですので、「知識」を「意識」し、「常識」にしてほしいです。8月26日の夏休み明けには、元気な皆さんに会えるのを楽しみにしています。

また、7月の全校朝会において、私から「**あいさつ**」の話をしました。その中で「信号のない横断歩道で止まってくれる車が多い県」（以前、ニュース等で取り上げられ、本県は全国で下位に位置していたが、近年は改善）について紹介しました。3、4年ほど前の調査ですが、長野県では横断歩道で待っている人に対し、およそ7割の車が止まるそうです。その理由の一つとして「長野県があいさつを大切にしてきた成果ではないか」と元信濃教育会長が話されています。

「学校、地域、家庭であいさつや会釈を大事にしてきたことが顕在化しているのではないかと。道を渡った人が運転手に対してお辞儀をする。長野で育った運転手の多くはかつて横断歩道で停車してもらった子どもたち。決まりがあるから止まりなさいではなく、運転手にとって快いこと、また歩行者にとっても快い体験を重ねていくことが重要ではないか」とも付け加えられています。声は聞こえずとも会釈というあいさつは感謝を伝えるものです。本校でも、あいさつのよさに気付ける子を増やしていきたいと考えています。

なお、同時に、**自転車に乗る際のヘルメット着用**やごみ拾いなどの**ボランティア活動**についても伝えていきますので、夏休み中にも続けて取り組んでほしいと思っています。

さて、保護者や地域の皆様には、日々の教育活動に快く協力していただき、感謝申し上げます。運動会の準備や後片付けをはじめ、校外学習や水泳教室の引率補助、総合的な学習の時間などでの地域学習への協力、PTA活動など、本当にありがとうございます。私は、本校の保護者や地域の皆様と連携した教育活動はとても素晴らしいものだと思っています。

夏休みは青森ねぶた祭をはじめ、子どもたちが楽しみにしている郷土の行事がたくさんあります。子どもたちは地域の中で育ち、地域の方々との交流で成長し、そして社会性が芽生えますので、「**泉川の子は泉川で育てる**」という思いで、どうかたくさん声かけしていただけますよう、よろしくお願いいたします。

一人一人の子どもたちが、**家族とのふれ合い、地域とのふれ合い**の中で充実した夏休みを過ごし、大きく成長できることを願っております。今後も本校の教育活動にご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。

8月の行事予定

- 10日(土) 泉川小ホタタンレンジャー
- 11日(日) 「山の日」
- 12日(月) 「振替休日」
- 13日(火) 学校開庁日～15日(木)まで
- 21日(木) 夏休み出校日(登校 8:00 下校 11:00)
夢・志・挑戦ミーティング 2024
(6年代表児童1名 13:30-15:40 市研修センター)
- 26日(月) 1学期後半開始日(全校5時間授業)
夏休み明け集会
登校指導 8月分引落日①
- 27日(火) 登校指導
- 28日(水) 登校指導 6年食に関する指導
夏休み作品展～30日まで
(9:00-16:00 視聴覚室・家庭科室・音楽室)
スクールカウンセラー来校(13:30-16:30)
- 29日(火) 委員会活動
- 30日(水) 下校指導

いじめ防止に向けて

泉川小学校では、毎週いじめ防止対策委員会を開き、報告された事案について共通理解を図るとともに、今後の対応を話し合っています。いじめとして認知される、認知されないに関わらず、事案の関係児童については、見守りを継続するようにしています。

明日から夏休みが始まります。児童のことに、何か気にかかることがありましたら、学校へお知らせください。

【いじめ認知件数(事案報告件数)】7/12現在

4月-0件(4) 5月-7件(8)

6月-5件(6) 7月-0件(0)

これまでの認知件数は 計12件です。

泉川チャレンジプロジェクト2024

「きれいで安心みんなが笑顔になる街」を目指して「ごみ拾い」「安全な自転車利用」「気持ちのよいあいさつ」の3つの項目を掲げ、1年を通して全校でボランティア活動に取り組んでいます。全校の取組が地域に広がり、住みよい学区になるような活動を目指しています。

細越ホテルまつり

6月28日(金)から6月30日まで青森市埋蔵文化財整理作業所(旧栄山小学校)と細越ホテルの里において「細越ホテルまつり」が開催されました。まつりでは、軽食売店や野菜直売所の出店の他、ねぶたプリティッシュプラスバンド Jr による演奏会がありました。企画された細越ホテルの里の会のみなさんお疲れ様でした。



ありがとうございます!地域学校協働活動

○水泳教室ボランティア

7月12日(金)に3・6年の水泳教室がありました。たくさんのボランティアの御協力をいただき、活動中の支援や見守り等において大変助かりました。

○新刊へのフィルムコートかけ作業

6月26日(水)と7月3日(水)に学校に届いた新しい本に長い間読んでもらえるように図書ボランティアのみなさんがフィルムコートをかけてくれました。

1学期後半もボランティア協力をお願いすることがあると思います。何卒、よろしく願いいたします。

第71回体育デー

6月21日(金)に、新青森県総合運動公園陸上競技場(カクヒログループアスレチックスタジアム)において、体育デーが開催されました。6年生は本番に向けて、青の煌めきダンスなど練習に取り組んできました。陸上に出場する選手は仲間のサポートを受けながら、朝や放課後の練習に励んできました。本番の日、泉川小の6年生は、行進、競技、ダンスねぶた、青の煌めきダンスどれをとっても学校の代表としてすばらしい演技、結果を残してきました。よい経験になりました。



応援も一生懸命がんばりました

【第71回小学校体育デー結果】

- 女子百メートルA組 第2位
記録14秒25 工藤 結菜さん
- 男子800メートル2組 第3位
記録2分35秒69 木村 頼さん
- 女子800メートル2組 第1位
記録2分44秒89 櫻庭 鈴佳さん
- 女子ボール投げ 第4位
記録40m53 高谷 梨恋さん
- 男子走り幅跳び 第9位
記録3m90 川田 紅さん
- 女子走り幅跳び 第6位
記録3m46 山上 莉愛さん
- 女子4×100メートルリレーA組
第1位 泉川小学校 記録58秒81
1走: 鎌田明里さん→2走: 工藤結菜さん→
3走: 菅井望愛さん→4走: 船津惺南さん

2年町探検

2年生は、7月3日(水)と10日(水)の2日間にわたって町探検をしました。生活科



「わたしたちの町はっけん」の学習です。自分たちの住む地域を歩いて、建物や施設を調べました。9月の町探検はグループごとに分かれて活動します。新たな発見から、さらに親しみと愛着を深めてほしいと思います。

4年校外学習

4年生は、6月28日(月)に校外学習に出かけました。青森市清掃工場や堤川浄水場の見学を通して、自分たちの健康的な生活や環境の向上に深く関わっていることが分かりました。

また、小牧野遺跡では、5千年前の祖先のくらし方について学習し、おいしい昼食も食べてきました。施設の見学で感じたことや考えたこと、社会科で学習したことを新聞にまとめていきます。

